
立足地方，多措并举，学院着力培养企业“小老板” 

招就办  杨兰 

在各高校纷纷进行

创业教育改革之际，学

院秉持“以创业带动就

业”的理念，积极探索

创业教育的有效举措，

逐步构建了授课指导、

活动体验、实践强化以

及政策保障相结合的

创业教育体系。相关调

查显示：学院毕业 3-5年有 67%的学生成为了“班组长”以上的现代企业基层管

理人员和技术骨干，还有 5%左右的学生成功创业，如 07旅游管理班的周雷，毕

业后两年即创办了江阴华企立方有限公司，13 年又成立了江阴格律诗文化发展

有限公司。10 市营毕业生张培，毕业后即创立了江阴小画家美术培训中心，目

前旗下拥有 7家分中心。学院因此被亲切地称为培养“小老板”的摇篮。 

加强教育队伍培养。学院每年安排 10 多名创业指导教师赴江苏省大学生就

业创业中心、无锡公共实训基地参加“领航者创业培训项目”等培训，培养了一

支专兼职结合、校内外互补的创业教学队伍。目前，学院拥有校内创业咨询师 1

名、职业指导师 6名、SYB创业指导老师 10名、领航者创业指导师 14名；另拥

有校外兼职创业咨询师 3名、SYB创业指导老师 5名；还聘请了一批本土知名企

业家以及工商、银行、税务领域多名专家担任创业导师，对学生的创业发展、经

营管理等适时进行指导和帮扶。 

加强创业教育培训。自 2008年起，学院共有 1000 多名学生参加了 SYB 创业

培训，600名学生参加了领航者创业培训。2015 年的麦可思调查显示：学院 2015

届毕业生学习过“创业基础类”课程的比例为 35%，学习过“创业指导类”课程

的人数比例为 33%，在同类高职院校中比例较高。学院还先后组织学生参加了江

苏省大学生职业生涯规划大赛、“华新”杯江苏省第二届大学生就（创）业知识

竞赛、“12580 求职通”江苏省第二届大学生创新创意创业大赛，承办了江阴市



首届“江阴潮”大学生创业设计大赛等。其中周洋同学荣获省大学生职业生涯规

划大赛十佳规划之星称号；在 2013年、2014 无锡市大学生创业能力大赛中，我

院艺天设计公司项目、完美科技项目分别获得一等奖、特等奖。 

加强实践活动体验。学院每年举办“大学生创业节”，把华宏路和阳光路两

侧辟为“创业一条街”，让学生开设自己的商铺，体会当“老板”的苦与乐。“大

学生项目设计大赛”是“创业节”中的重头戏，参赛学生提供详细的创业项目方

案，校内外创业导师全程指导，秦娟同学的“利用自身家庭优势进行家教服务”

和许广东同学的“团体化轮滑培训”项目成为了江阴市“可推荐创业项目”。同

时，学院还加强与市政府有关职能部门的合作。如市人力资源与社会保障局在江

阴天安数码城科技创业服务中心（省级孵化器）设立了大学生创业园，该创业园

也成为了我院大学生创业的孵化基地。目前，我院两个大学生创业团队——泰浩

工作室及家育星项目团队成功入园。 

加强创业政策保障。学院与市人力资源与社会保障局、团市委、市总工会等

政府有关职能部门紧密合作，不仅通过大量的创业培训、创业竞赛等活动提升翁

学生的创业意识、创业能力，还给学生提供扎实的创业政策保障。自主创业的学

生不仅在开业时有工商优惠和行政规费减免，还可享受税收优惠、小额担保贷款、

社保补贴、一次性开业补贴、租金补贴、水电费补贴、创业带动就业补贴等优惠。

如我院入驻大学生创业园的两个团队，不仅分别拥有各自独立的工作办公室，还

享受政府提供的所有创业资助及补贴。目前，两个工作室已顺风顺水地在开展工

作：泰浩工作室主要与各社区合作开展文化传媒工作，家育星则着力于打造青少

年的室外素质拓展活动。 

 

 

 

 

 

 

 

 



【继教探索】 

互联网+继续教育 

  继教院  曹伟 

2015 年，继续教育学院以江阴开放大学挂牌为契机，以“互联网+”行动计

划为驱动，积极探索服务地方经济结构转型发展的途径，有效推进学习型社会、

学习型乡镇、学习型企业和学习型组织建设，不断完善“江阴终身学习网”江阴

终身教育体系建设，在打造江阴市民“学习中心”、企事业单位“培训中心”、

服务外包人才“培养中心”和江阴市民信息化“考试中心”等方面取得了卓有成

效的进步。 

一、以“互联网+”行动计划设计“十三五”规划 

继续教育学院以江阴开放大学挂牌为契机，结合“互联网+”行动计划合理

编制继续教育学院“十三五”规划。“十三五”期间，继续教育学院将进一步整

合各类教育资源；建立、健全继续教育学分积累与转换制度，实现继续教育不同

类型学分成果的互认和衔接；完善继续教育各项管理制度建设，加大提升工作质

量及服务质量力度；建设“江阴终身学习网”及移动平台，搭建江阴市终身教育

“立交桥”，不断满足学习者多样化的学习和发展需求。 

二、以“互联网+”行动计划推进继续教育创新发展 

随着成人高等教育生源数量、质量的变化，继续教育学院不断调整办学方向，

以“互联网+”行动计划为业务指导，持续推进继续教育变革：一是丰富多样化

办学形式，增加成人高考校企合作项目，有效弥补了学历教育生源不足的状况；

二是提供多样化的教学模式，体验式学习、协作式学习及混合学习等模式并存，

为学生提供个性化、定制化的学习服务；三是改变传统“以教师为中心”的授课

方式，转向“以学习者为中心”，为学生提供全方位、个性化、持续的学习服务；

四是倡导教育娱乐化，推进游戏化学习，让学生用玩游戏的心态在网络平台上学

习知识，以工作任务驱动教学、以项目案例提升学习兴趣；五是提供免费增值教

育服务，通过 MOOC 向学生提供面向全球范围内的教育教学资源，有效衔接相关

专业学科及技能证书；六是探索教育大数据应用，通过网络平台记录教师和学生

的教学行为、教学过程和学习成果等大量数据，通过对大数据的综合分析为学生

提供精准服务。 



三、落实“互联网+继续教育”行动计划 

继续教育学院围绕“做成教就是做市场，做市场就是做服务”的服务理念，

制定了“互联网+继续教育”行动计划：一是微信公众号集招生宣传、新闻速递、

教学教务信息发送、查询和服务信息推送等多重功能，给学生提供了全新的学习

社交氛围和朋友圈，形成“连接、分享、交易”的粉丝效应；二是筹建开发“江

阴终身学习网”三期移动平台建设和微信公众号绑定建设，做到每天信息推送、

每周开展微信活动、周月举行专题讲座等，有效推进江阴市终身教育体系建设；

三是完善继续教育学院教学教务管理网络平台，开发建设支持移动端或 APP 客户

端移动学习形式，落实开发建设微课程和微信课程；四是构建以继续教育学院和

“江阴终身学习网”的微信公众号矩阵，搭建学院大品牌与子品牌、功能需求划

分、业务区域迭代等微信矩阵，不断完善“江阴市民一站式终身学习服务体系”

建设；五是探索建立继续教育学院“社会化消费者关系管理(Social CRM)”系统，

通过微信、微博、QQ 等社交媒体(Social Media)与学生建立紧密的联系，通过

社交媒体提供更快速和周到的个性化服务来吸引和保持更多的学生群体，形成粉

丝迭代效应。 

今后，继续教育学院将以“互联网+继续教育”为行动指南，充分发挥学院

职业教育、继续教育学院继续教育、社区培训学院终身教育的引领作用，做大做

强继续教育工作，让“互联网+继续教育”深度融合的势能真正实现软着陆！ 

 

 

 

 

 

提升就业质量“我做主” 

招就办   陈玲云 

又到毕业季，又一届大学生即将走上社会，开启人生的新起点。那么，毕业

生自身应做好哪些工作，来提高应聘的成功率和就业质量呢？ 

首先，要有明确的职业规划和坚守的毅力。同学们要明确自己将来从事的职

业和有可能达到的目标，制定实现目标的行动方针和实施计划，脚踏实地地朝既



定目标努力、奋斗。我们曾对大三学

生进行过调查，发现有 32%的学生从大

二开始考虑就业问题，45%的学生大三

才考虑就业问题，甚至有 2%的学生没

考虑就业问题；有一些简单规划的学

生占 79%，只有 13%的人有很认真的规

划，还有 8%的毕业生不知如何进行职

业生涯规划。 

其次，要有意识地养成自己良好的行为习惯。我们常说：“习惯造就性格，

性格决定命运。”有的同学在课堂上精神萎靡、学习无兴趣；在生活上贪图享受，

沉迷网络；在我们的校园内也不时能见到乱丢的纸屑、食品袋、方便饭盒等，甚

至有的同学认为反正有值日的同学和清洁工打扫，满不在乎。殊不知这些不良的

行为在企业中是大忌。因此，同学们平时要注意自己的言行，有意识地培养符合

所从事行业的行为规范和职业素质，善于观察、注重细节。 

最后，应聘时要作好充分的准备。即使你有优良的品质、超强的专业动手能

力，也要有人发现你，因此简历就变得十分重要了。我有时在招聘现场看见有同

学拿着所谓简历的一张皱巴巴的纸去应聘，这既是对自己的不尊重，也是对应聘

单位的不尊重。简历应精心设计和制作，一份完整的简历应包含以下内容：自荐

信。你要对应聘单位有足够的了解，然后根据单位的不同情况写不同的自荐信；

本人基本情况。包括通讯方式、个人特长、兴趣爱好、参加的社会实践等，特别

是个人特长用人单位往往非常看重；学习成绩。打印在校期间所有学习成绩并加

盖教务处公章，这是用人单位评判你专业水平的主要依据；证书和奖状。写明所

有获得的证书和奖项并附上复印件，将以上纸质材料装订成册，电子材料打包备

用，看上中意的企业就及时投送，同时多参加学校组织的招聘会，积极应聘，多

给自己一些选择的机会。 

总之，就业是我们人生的分水岭，是我们创造美好未来的新起点，同学们理

应慎重对待。只有充分准备，积极面对，才有可能找到自大家心仪的一份工作。 

 

 



我的招生经历 

科技处  曹红卫 

2004年开始，我被派到海门去招生，开始了固定的招生之旅。 

记得第一次去的时候，是我校副校长带我去的。当天他安排了几个领导和锡

类中学的班主任给我认识。第二天，我就独自去锡类中学了。上午对着学生和家

长演讲，下午指导学生填志愿。学生填志愿是很盲目的，基本上老师说什么就填

什么，所以老师的作用很大。学生在我的指导下，好多人直接填报了我校。卫键、

施经纬、殷健就是那一次招进来的，他们三个在我后两年的招生中起到了重要作

用。海门的锡类中学、悦来中学、麒麟中学等都是我的重点招生对象。海门没有

专门的招生咨询会，招生比较困难。我每年会带几个海门的学生回他们的母校去

宣传，自己则租一辆车各个点上跑。发展新的招生点很困难。麒麟中学当时没有

学生在我校上学，我就找了一个悦来中学的学生去麒麟中学宣传。学校不让他进

门，他就在校门外的路边发宣传册，结果当年他招回了 3个学生。 

招生中，我一直感觉竞争很激烈。某中学的一个体育老师曾经直接和我说，

可以帮我招生，但要给他 200元/生的回扣，当即被我拒绝了。招生中也需要自

身克服很多困难。我家里没有人照顾孩子，每年去海门招生我都会带着女儿同去。

有一年，女儿发烧，我在点上连轴转，没有顾及她，她就直接烧成大叶肺炎了。 

2008年后，我把海门招生点让给了同事，他是海门人，比我更有优势。我自

己则陪老公去楚州招生。楚州是集中咨询的，招生相对容易些。带几个学生发发

资料，老师只要坐在摊位上答疑。名校的成教院招生也经常混杂在高职招生中。

有些家长会来询问，我就一句话点醒他：“你的分数能上到这些学校吗？经常会

看到上当受骗的报道，难道不是家长和学生的虚荣心造成的？”在咨询过程中，

我们会为学生提供最佳服务，不仅解答他们的各种问题，还帮他们参谋，哪一个

学校哪一个专业更适合他们，最后学生和家长都非常满意，每年我们招到的人数

也相当稳定。去年，老公把楚州的招生点也让给了同事，同事是楚州人，自然也

更有优势。去年学校的招生形势十分严峻，但楚州点上的招生没有受到任何影响。 

招生每年都在进行，但每年出去的经历却各不相同。在招生中找到乐趣、得

到收获才是最重要的。 

 

http://zhiyuan.edu.sina.com.cn/


 


